



**Communiqué de presse  
Pour diffusion immédiate**

**English version below**

## **Infrastructures communautaires et éducatives : clés de l'avenir francophone**

*La vitalité de la Francophonie passe par des espaces où la communauté peut se rassembler et s'épanouir.*

**SUMMERSIDE, Î.-P.-É [26 Septembre 2024]** – Renforcer les infrastructures communautaires est essentiel pour assurer la vitalité à long terme des communautés en situation linguistique minoritaire. Suite à l'annonce par les gouvernements provincial et fédéral d'un financement de \$21 millions pour l'agrandissement de l'école François-Buote, du Carrefour de l'Isle-Saint-Jean et du centre de la petite enfance l'Île enchantée, la Société acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard (SAF Île) tient à souligner l'importance capitale des centres scolaires-communautaires pour l'épanouissement et le développement de la communauté acadienne et francophone.

Le financement soutiendra non seulement l'ajout d'un second gymnase, mais aussi des améliorations importantes aux espaces communautaires et préscolaires, incluant l'agrandissement des bureaux administratifs, une cuisine communautaire et de nouveaux espaces pour les services à la petite enfance.

Les centres scolaires-communautaires de l'Île-du-Prince-Édouard sont un modèle offrant un véritable espace de vie en français. Ils regroupent un centre de la petite enfance, une école, et un comité régional de la SAF Île pour le volet communautaire dans chacune des six régions acadiennes et francophones. Ces infrastructures servent l'ensemble de la communauté insulaire, offrant un environnement ouvert et inclusif où la langue française et la culture acadienne peuvent prospérer.

### **Des espaces pour renforcer le sentiment d'appartenance**

L'agrandissement de ces centres scolaires communautaires est une étape cruciale pour offrir des infrastructures adéquates aux jeunes, aux familles et à l'ensemble de la communauté francophone. Ces espaces sont indispensables pour cultiver un sentiment d'appartenance et favoriser les échanges entre les générations. À travers le sport, les événements culturels et communautaires qui s'y déroulent, nous renforçons les liens entre les membres de la communauté, tout en promouvant notre langue et notre culture.

*"Les infrastructures comme celles-ci permettent de créer des espaces où la langue française et la culture acadienne peuvent prospérer dans un environnement inclusif et équitable," déclare Charles Duguay, président de la SAF Île. "C'est en investissant dans de tels projets que nous assurons non seulement la vitalité actuelle de notre communauté, mais aussi celle des générations futures."*



## **Au-delà des murs : une vision pour l'avenir**

L'amélioration des infrastructures ne se limite pas à la pierre et au ciment. Elle est essentielle pour soutenir le développement de programmes éducatifs, préscolaires, culturels et communautaires en français. En tant qu'organisation porte-parole de la communauté acadienne et francophone, nous travaillons activement pour assurer que ces investissements dans nos infrastructures reflètent les besoins et les aspirations des francophones de l'Île.

Notre mission est de veiller à ce que de tels espaces continuent à servir non seulement de lieux physiques, mais aussi de centres d'échanges et de collaboration, où l'Acadie et la Francophonie de l'Île peuvent continuer de croître et de s'épanouir.

### **Pour plus d'informations, veuillez contacter :**

Isabelle Dasyva-Gill, Directrice générale

Tél : (902) 888-1680

Courriel : [isabelle.dg@safîle.org](mailto:isabelle.dg@safîle.org)

[www.safîle.org](http://www.safîle.org)

### **À propos de la SAF'Île :**

La Société acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard (SAF'Île) est une organisation dédiée à la promotion et à la défense des droits et des intérêts de la communauté acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard. Elle soutient les initiatives visant à renforcer la présence et le rayonnement de la langue et de la culture françaises sur l'Île. Pour en savoir plus, veuillez visiter le site web de la SAF'Île.



**Press Release**  
**For Immediate Release**

## **Community and Educational Infrastructure: Keys to the Francophone Future**

*The vitality of the Francophone community is fostered through spaces where people can gather and thrive.*

**SUMMERSIDE, PE [September 26, 2024]** – Strengthening community infrastructure is essential to ensuring the long-term vitality of minority-language communities. Following the announcement by the provincial and federal governments of a \$21 millions investment for the expansion of École François-Buote, the Carrefour de l'Isle-Saint-Jean, and the Centre de la petite enfance l'Île Enchantée, the Société acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard (SAF Île) highlights the vital importance of community-school centers for the growth and development of the Acadian and Francophone community.

The funding will support not only the addition of a second gymnasium but also significant improvements to community and preschool spaces, including expanded administrative offices, a community kitchen, and new spaces for early childhood services.

The community-school centers of Prince Edward Island are a unique model offering a true community hub in French. They bring together a preschool, a school, and a regional committee of the SAF Île for community services in each of the six Acadian and Francophone regions. These infrastructures serve the entire Island community, providing an open and inclusive environment where the French language and Acadian culture can thrive.

### **Spaces to Strengthen the Sense of Belonging**

The expansion of these community-school centers is a crucial step in providing adequate infrastructure for young people, families, and the entire Island community. These spaces are essential for fostering a sense of belonging and encouraging intergenerational exchanges. Through sports, cultural, and community events, we strengthen the bonds between community members while promoting our language and culture.

*"Infrastructures like these create spaces where the French language and Acadian culture can thrive in an inclusive and equitable environment," says Charles Duguay, President of SAF Île. "By investing in such projects, we ensure not only the current vitality of our community but also that of future generations."*

### **Beyond the Walls: A Vision for the Future**

Infrastructure improvements go beyond bricks and mortar. They are essential for supporting the development of French educational, preschool, cultural, and community programs. As the representative organization of the Acadian and Francophone community, we work actively to ensure that these infrastructure investments reflect the needs and aspirations of the Francophones of the Island.



Our mission is to ensure that such spaces continue to serve not only as physical locations but also as hubs for exchanges and collaboration, where the Island Francophonie can continue to grow and thrive.

**For more information, please contact:**

Isabelle Dasyva-Gill, Executive Director

Phone: (902) 888-1680

Email: [isabelle.dg@safîle.org](mailto:isabelle.dg@safîle.org)

[www.safîle.org](http://www.safîle.org)

**About SAF'Île:**

The Société acadienne et francophone de l'Île-du-Prince-Édouard (SAF'Île) is an organization dedicated to promoting and defending the rights and interests of the Acadian and Francophone community of Prince Edward Island. It supports initiatives that strengthen the presence and influence of the French language and culture on the Island. For more information, please visit the SAF'Île website.